

Dix-sept étalons iront à Avenches

ROLAND KELLER

Du monde, beaucoup de monde (facilement un bon millier de spectateurs). Des étalons toujours aussi bons. Un temps couvert, un peu frisquet, mais favorable. Voilà les trois ingrédients qui ont permis à la sélection nationale samedi à Glovelier de connaître un succès total. Quarante-deux candidats étalons (sur les 54 préalablement sélectionnés vendredi) ont concouru devant les juges.

«Organisation parfaite, une piste d'excellente qualité, une sonorisation impeccable. Au vu du public présent, j'ai le sentiment que c'est une édition record», a considéré Bernard Beuret, président de la Fédération suisse du franches-montagnes (FSFM).

«Jusqu'au neuvième cheval classé, ce sont des sujets de très haut niveau qui ont défilé sous nos yeux. Le vainqueur est presque parfait dans le type. Il lui manquait juste un peu plus d'ampleur pour relever



«Carli», de Jean-Martin Gigandet (Le Prédame), a mis tout le monde d'accord samedi à Glovelier. BIST-ROGER MEIER

un peu la note», constatait Michel Queloz, président du jury.

Jean-Martin Gigandet a mené «Carli» (devenu désormais

«Carlsson») à la victoire. L'éleveur du Prédame s'y attendait-il? «Difficile à dire. On savait qu'il avait les qualités pour arriver à un bon résultat, mais il a fallu voir le comportement des autres concurrents pour être fixé», analysait-il. Comment le jugez-vous? «Il a une belle tête expressive, des allures souples et dégagées.»

Pour leur part, Chantal et Guy Juillard-Pape, de Damvant, avaient tout misé sur «Calypso du Padoc». Ils ont vu juste. Le jeune cheval a décroché le deuxième rang, en raison d'une note aux allures un peu plus basse que le type et la conforma-

tion. Troisième, un «Coquin» d'étalon s'est hissé sur le podium, ce qui a tout de même déçu son éleveur Pierre Koller, de Bellelay, qui a placé aussi «Navatar» au sixième rang.

«Nilson» aussi chanceux

«On savait avant le concours que notre Nilson, 10e, avait des chances d'être désigné pour Avenches», assurait Francis Voiblet.

L'étalon de l'éleveur de Lovresse fait partie en effet du contingent privilégié des 17 nouveaux jeunes chevaux franches-montagnes à passer 40 jours à Avenches dès le 20 jan-

vier prochain. A l'issue de ce séjour, seuls les meilleurs pourront être désignés comme étalons reproducteurs de la race. En principe, le tiers d'entre eux ne passeront pas la sélection vaudoise, prévue après cette quarantaine,

où sera alors désigné le roi des géniteurs.

«C'est rarement le même cheval qui gagne aussi bien à Avenches qu'à Glovelier», expliquait Francis Voiblet.

Alors, peut-être «Nilson»? ●

Déficit d'image

Lors du repas officiel à la halle polyvalente de Glovelier, l'avenir de la race des Franches-Montagnes était au centre des discours. Michel Probst, ministre jurassien de l'Economie, a estimé qu'au niveau du marché suisse, le cheval FM souffre encore d'un déficit d'image alors que ses attributs et son excellent caractère en font un cheval de loisirs par excellence. «Le canton du Jura soutient financièrement votre organisation cantonale afin que ses prestations soient accessibles pour tous les éleveurs et qu'une promotion efficace soit réalisée», a-t-il lancé à l'adresse des éleveurs. Pour Bernard Beuret, président de la Fédération suisse du franches-montagnes, des mesures sont prises dans les programmes d'activité de la FSFM pour maintenir la diversité des origines et des lignées de l'élevage: «C'est un objectif permanent et déterminant pour l'avenir de notre race. Il est important d'offrir une large palette de reproducteurs même si certains étalons sont peu utilisés.» Il a en outre relevé les succès sportifs obtenus cette année par plusieurs des meneurs en attelage de compétition de haut niveau: Leonhard Risch et Jérôme Voutaz (champions de Suisse) ainsi que de l'équipe Suisse FM. ●

LA SELECTION

LES 17 CHEVAUX ADMIS AU HARAS NATIONAL D'AVENCHES

Étalons de 3 ans: 1. «Carli» (781% de sang), propriété de Jean-Martin et Alain Gigandet (Le Prédame), 24,5 points. 2. «Calypso» du Padoc (10,35%), Chantal et Guy Juillard-Pape (Damvant), 24 pts. 3. «Coquin» (10,16%), Pierre Koller (Bellelay), 23,5 pts. 4. «Ethan» (12,7%), Fabrice Theurillat (Les Breuleux), 23 pts. 5. «Haribo des Voûtes» (8,1%), Pierre-Alain Waeffer (La Ferrière), 23 pts. 6. «Navatar» (17,97%), Pierre Koller, 22,5 pts. 7. «Versace des Voûtes» (8,79%), Pierre-Alain Waeffer, 22,33 pts. 8. «Nazou du Sous-Bois» (19,73%), Marie-Antoinette et Jean-Pierre Froidevaux (Les Ermitois), 22 pts. 9. «Nadal vom Meierhof» (10,74%), Chantal et Guy Juillard-Pape, 22 pts. 10. «Covari v. Kappensanda» (13,28%), Toni Weibel (Jonschwil), 21,5 pts. 10. «Nilson» (13,67%), Francis Voiblet (Loveresse), 21,5 pts. 10. «Valéo des Aigles» (19,53%), Jean Chêne (Damvant), 21,5 pts. 13. «Polly» (2,34%), frères Monin (Glovelier), 21,33 pts. 14. «Ernest» (3,52%), Doris et Roger Jacober (Balanod), 21,17 pts. 15. «Rigoleto du Canon» (10,94%), Nicolas Froidevaux (Le Bémont), 21 pts. 15. «Sila» (18,75%), Melchior Müller (Buttwil), 21 pts.

Étalon de 4 ans: 1. «Quattro» (42,97%), Toni Windlin (Kerns), 21 pts.